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PRIMERAS PLANAS 

 

 

 SUMA PRESUPUESTO VOCES… ¡EN CONTRA!  

 

GDF AMAGA CON ALZA EN EL METRO  

 

EMPRESARIOS: SÍ AL 2%, NO AL ISR  

 

AHORROS, SI LOS POBRES USAN MENOS 
AGUA Y LUZ: CALDERÓN  

 

PLAN FISCAL DE CALDERÓN AGRAVARÁ 
RECESIÓN: PRI  

 

BOURS LANZA UNA LICITACIÓN A MODO  

 

PRIVILEGIOS FISCALES DE 502.5 MIL MDP  

 

RECHAZA CMHN PROPUESTA FISCAL  

 

82% DEL PRESUPUESTO DE PROGRAMAS 
SOCIALES NO LLEGA A LOS BENEFICIARIOS  

 

NO PASARÁ EL IVA DISFRAZADO: PRI  

 

¡CUIDADO CON ÉL!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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EN LAS MANOS DEL SECTOR EDUCATIVO, ESTÁ EL 
CAMBIO DE LA REALIDAD SOCIAL DE VERACRUZ 

 
Escrito por DGCS 
 
*Analizó con directores de instituciones formadoras de docentes resultados 
de la Aplicación del Examen Nacional para Ingresar al Servicio Docente 
 
XALAPA, VERACRUZ.-El secretario de Educación, Víctor Arredondo Álvarez, 
analizó punto por punto con los directores de instituciones formadoras de 
docentes públicas en Veracruz los resultados de la aplicación del Examen 
Nacional para Ingresar al Servicio Docente y para Docentes en Servicio 
2009, en donde subrayó que en las manos del sector educativo está el 
cambio de la realidad social en Veracruz, ―por ello trabajamos en la 
formación de los mejores maestros‖, dijo. 
 
En presencia de la titular de la Unidad de Planeación, Evaluación y Control 
Educativo, Laura Martínez Márquez, Arredondo Álvarez invitó a los presentes 
a que cada institución emprenda acciones para su mejora, pero también los 
exhortó a trabajar de manera conjunta para demostrar que Veracruz puede 
tener resultados ejemplares a nivel nacional, como quedó de manifiesto con 
Saraí Ávila Rodríguez, egresada de la licenciatura de preescolar de la 
Benemérita Escuela Normal Veracruzana Enrique C. Rébsamen, quien 
obtuvo el más alto puntaje a nivel nacional en este examen con sólo dos 
errores; y Rosalina Cabrera López, quien tuvo el mayor puntaje a nivel 
nacional en la evaluación correspondiente para la obtención de una plaza de 
Telesecundaria. 
 
En este tenor, y luego de revisar las estadísticas de resultados, subrayó que 
Veracruz se encuentra por encima del promedio nacional, pero reconoció 
que aún existen debilidades en las zonas rurales por lo que insistió en la 
necesidad de contar con docentes calificados que se arraiguen en sus 
regiones, convirtiéndose incluso en líderes de su comunidad. 
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Al revisar a profundidad los resultados de la evaluación nacional para la 
obtención de una plaza magisterial el secretario de Educación expuso los 
resultados de las instituciones públicas de la entidad como el Centro de 
Estudios Superiores de Educación Rural Profesor Luis Hidalgo Monroy, de 
Acececa, municipio de Tantoyuca; el Centro Regional de Educación Normal 
Doctor Gonzalo Aguirre Beltrán, de Tuxpan; la Escuela Normal Juan 
Enríquez, de Tlacotalpan; de la Escuela Normal Federal para Cursos 
Intensivos en Veracruz del municipio de Boca del Río; de la Escuela Normal 
Superior Veracruzana Doctor Manuel Suárez Trujillo, UPN y UPV. 
 
Destacó el caso de la Benemérita Escuela Normal Veracruzana Enrique C. 
Rébsamen que sobresalió por sus resultados, colocándose nuevamente 
como un referente entre las instituciones públicas formadoras de docentes. 
 
Agregó que en el caso de la Universidad Pedagógica Veracruzana (UPV) y 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) se requiere una reingeniería interna 
que les permita retomar la misión para las que fueron creadas, la 
capacitación de los docentes en servicio, y no concentrarse en ofrecer 
licenciaturas a las que los alumnos acuden un día a la semana, en especial al 
tratarse de la formación de las personas que cimentarán los conocimientos 
de las futuras generaciones de la entidad. 
 
El secretario Arredondo sostuvo la importancia de contar con evaluaciones 
internas y externas, pues es la mejor forma de tener un referente 
comparativo que rompa con mitos, como el que los planteles privados 
obtienen mejores resultados que los públicos, y detectar fortalezas y 
debilidades las cuales deben trabajarse para bien de la educación 
veracruzana. 
 
Por ello, insistió, es indispensable establecer puentes de información entre 
las instituciones formadoras de maestros para identificar las políticas 
educativas que se deben aplicar en su interior, y junto con la Secretaría de 
Educación de Veracruz equiparar sus programas con los planes estratégicos 
y proyecciones del crecimiento magisterial en la entidad. 
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―Si queremos romper el círculo de la pobreza y marginación hay que llevar 
los mejores recursos a donde más se necesita‖, lo cual hemos hecho en el 
Gobierno de Fidel Herrera Beltrán y por ello innovamos en la aplicación de un 
examen de oposición para el otorgamiento de plazas magisteriales, indicó el 
secretario al determinar que en el estado de Veracruz existe interés porque 
haya transparencia en este tipo de procesos. 
 
Así, el secretario Arredondo consideró tres puntos fundamentales que deben 
aplicarse entre las instituciones formadoras de docentes consistentes en 
establecer una red de formación del magisterio veracruzano, en la que 
participen activamente todas las escuelas normalistas; realizar efectivas 
reformas internas en la UPV y UPN con posgrados y maestrías que 
fortalezcan efectivamente la actualización y capacitación permanente de los 
profesores; y hacer los ajustes pertinentes en las convocatorias de ingreso a 
las instituciones formadoras en donde se considere el perfil y atributos de la 
región a la que pertenezca, para de esta forma impactar con mayor fuerza en 
la calidad de la enseñanza en la entidad. 
 
Acompañado por la directora de la Benemérita Escuela Normal Veracruzana 
―Enrique C. Rébsamen‖, Marcela Edna Acosta Hernández; el rector de la 
Universidad Pedagógica Veracruzana, Marco Wilfredo Salas Martínez; el 
coordinador de la Unidad de la Universidad Pedagógica Nacional, Javier 
Jesús Novelo Gamboa, y directores de las instituciones formadoras de 
maestros públicas del estado, el titular del ramo educativo en la entidad dio a 
conocer los porcentajes alcanzados por los alumnos de cada plantel con la 
finalidad de hacer un ejercicio reflexivo y tomar las medidas adecuadas para 
mejorar el rendimiento de estos centros educativos en una misma mística de 
trabajo para ofrecer educación de calidad. 
 
Al refrendar el compromiso con la sociedad veracruzana, el secretario 
estatal señaló que el estado evaluará a la actual administración educativa a 
partir del desempeño de los alumnos. 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

www.el.golfo.info FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/09/09 EDUCACIÓN ON LINE 

 
Por ello conminó a las autoridades a mantener el ritmo de trabajo que desde 
el inicio de su gobierno ha establecido Herrera Beltrán, pues aspiramos a la 
ambiciosa meta de colocar a la entidad entre los primeros 10 lugares de la 
tabla nacional en materia educativa, un importante reto al pensar que el 67 
por ciento de las escuelas están ubicadas en zonas rurales, ―vamos a sumar 
esfuerzos por el bien de nuestra gente‖. 
 
De este modo, añadió, también se realizarán reuniones de trabajo con las 
instituciones formadoras de docentes particulares y se entablará un 
respetuoso diálogo con los diversos sindicatos magisteriales para sumar 
sinergias en pro de la educación veracruzana. 
 
En su intervención, el coordinador de la Unidad de la UPN, Javier Jesús 
Novelo Gamboa, y el rector de la UPV, Marco Wilfredo Salas Martínez, 
coincidieron con la postura del secretario del ramo educativo en la entidad y 
se pronunciaron por estrechar el trabajo conjunto para fortalecer al 
magisterio veracruzano, a través de cambios permanentes y radicales al 
interior de sus instituciones recordando que su misión es ofrecer la 
capacitación y actualización de los docentes en servicio. 
 
Por su parte, la titular de la Unidad de Planeación, Evaluación y Control 
Educativo, Laura Martínez Márquez, mostró a los presentes un análisis 
profundo de los resultados del examen, considerando diversos indicadores 
que colocan a Veracruz en la posición 17 a nivel nacional. 
 
En la reunión también estuvo presente el director de Educación Normal, José 
Guillermo Trujillo. 
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ROBAN 29 COLUMNAS DE VARILLA DE LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA UPN EN PARACHO 

 
Ramón Ángeles Zalpa 
 

 
CON ESTE SON TRES ROBOS LOS QUE SE HAN SUSCITADO EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA UPN 

 
PARACHO, Michoacán.- Los dueños de lo ajeno por tercera ocasión 
desmantelan la construcción del campus de la Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN) en Paracho, que es la primera escuela de educación superior 
en el municipio de Paracho, en donde la ciudadanía, comuneros, estudiantes, 
académicos, diputados y senador Silvano Aureoles hacen un esfuerzo para 
ver cristalizado tan importante proyecto educativo. 
 
Con esta son tres ocasiones en que los delincuentes roban materiales de 
construcción y en el primer robo se llevaron varias toneladas de cemento, en 
la segunda casi una tonelada de varilla y en la última 29 columnas de armado 
de acero de varilla de media y tres octavos. 
 
 

http://www.cambiodemichoacan.com.mx/autorinfo.php?id=145
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Indignados los integrantes del comité pro obra de la UPN que se construye 
en el predio Tzuranpakua, al sur de la población mismo que donó la 
comunidad indígena para el establecimiento de lo que será la primera 
escuela, los ánimos cada vez se ven frustrados por la ola de delincuencia que 
persiste en esta región y que ninguna autoridad presta atención a tan 
lamentables acontecimientos, así lo extenuaron los integrante del patronato 
pro obra. 
 
Cada columna tenía un valor de más dos mil pesos, mas la mano de obra hace 
una suma de más de cien mil pesos que con sacrificio juntan los estudiantes 
universitarios, académicos y directivos, así como los comuneros de esta 
comunidad de origen indígena. En esta obra están cooperando escuelas 
primarias con un tabique por niño, estudiantes con un bulto de cemento así 
como diputados como Gabriela Molina, con cemento, Juan Manuel Macedo 
hasta el momento ha cooperado con dos toneladas de varilla, el diputado 
Enrique Bautista con diez toneladas de cemento y cinco de varilla y se espera 
la aportación del Senador Silvano Aureoles quien donará varilla para que se 
preparen los jóvenes y profesionistas de esta parte de la sierra purépecha. 
También varios comerciantes están apoyando esta magna obra que 
contempla nueve aulas y dos sanitarios en su primera etapa. 
 
Los integrantes del consejo directivo pro obra dieron a conocer que 
levantaron la denuncia penal correspondiente ante quien resulte responsable 
y que fue el agente cuarto del Ministerio Publico Investigador de este Distrito 
Judicial, licenciado Luis Gerardo Marín Chávez, quien levanto la querella. 
 
Así mismo dieron a conocer que mediante documento se refirieron al cabildo 
de Paracho, que encabeza el presidente municipal Ramón Medina Elías para 
que mínimamente y de acuerdo a sus posibilidades realicen patrullajes 
nocturnos en el predio antes señalado y destacan en la petición ―pedimos su 
apoyo a este H. Cabildo porque de nuestra parte y al lado del pueblo hasta el 
momento esta obra lleva una inversión de más de 700 mil pesos y 
consideramos injusto que la delincuencia obstaculice el desarrollo que 
merece nuestro municipio‖. 
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También dieron a conocer que hace días visitó el gobernador Leonel Godoy 
Rangel esta cabecera municipal y se le expuso tal robo, por lo que dijo que 
una vez poniendo la denuncia pertinente se tendría que realizar una 
investigación a fondo, pero de eso solamente esta la buena intención porque 
este como otros casos están impunes y sigue prevaleciendo la delincuencia 
que va ganado terreno en la Meseta Purépecha, denunciaron. 
 
Los integrantes de la construcción de la primera escuela de este municipio, 
destacaron que durante mas de 400 años que tiene esta población aún 
carece de un aula y que ese fue el motivo por el que emprendieron su lucha y 
que han solicitado apoyo a los gobierno en turno y no han obtenido respuesta 
y que ante eso han solicitado la cooperación de niños, jóvenes y población en 
general y que la obra lleva importantes avances. 
 
El Padre Francisco Martínez Gracián, impulsor del progreso en esta parte de 
la sierra, lamentó este hecho porque dijo que el contar con espacios 
educativos debe ser el reto y participación de todo gobierno porque en él se 
fundan los buenos valores y la construcción de una nueva sociedad, así 
mismo refrendo apoyo para buscar apoyos con gente de la iniciativa privada 
para consolidar este sueño de miles y miles de parachenses, porque es 
importante destacar que la UPN, lleva 10 años en Paracho y cuenta con 
aproximadamente 150 estudiantes de Licenciatura y Maestría de los 
municipios vecinos como Uruapan, Tingambato, Los Reyes, Peribán, Cherán, 
Nahuatzen, Purépero y la Cañada de los Once Pueblos. 
 
Finalmente en una sola voz los integrantes del consejo directivo pro obra, 
exigieron a las autoridades de procuración de justicia realicen una 
investigación a fondo, porque defiende que este proyecto de educación 
vendrá a fortalecer la historia de de la educación superior en la Meseta 
Purépecha. 
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FALTAN MAESTROS EN LA "MIGUEL HIDALGO" 
 

 
 
* Padres de familia realizan plantón frente a la escuela 
 
Gabriela Martínez 
 
CUAUTLA, MORELOS.- Padres de familia de la Primaria "Miguel Hidalgo", ubicada 
en el centro de la ciudad, protestaron por la ausencia de tres maestros en el 
plantel, lo que ha dejado sin clases a más de 70 alumnos desde el inicio del 
presente ciclo escolar; asimismo solicitaron otra vez la reubicación de la 
secundaria "Gabino Barreda" que ocupa sus instalaciones en el turno 
vespertino, amenazando con impedir el acceso de los estudiantes. 
 
Encabezados por el presidente de la Asociación de Padres de Familia, 
Fernando Orea Rodríguez, aproximadamente medio centenar de 
paterfamilias dijeron estar cansados por la falta de atención por parte del 
Instituto de la Educación Básica en el Estado de Morelos (IEBEM), y se 
postraron en la entrada del plantel exigiendo solución al problema y lanzando 
consignas en contra de las autoridades educativas. 
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Denunciaron que desde el inicio del ciclo escolar 2009-2010, el pasado 24 de 
agosto, los grupos de tercero y quinto "B", así como el salón de cómputo no 
tienen maestro, afectando a poco más de 70 estudiantes. "La respuesta que 
las autoridades nos han dado es que están a punto de contratar a los tres 
maestros que nos faltan, pero ya llevamos casi 20 días esperando que 
lleguen y hasta el día de hoy nuestros hijos siguen sin tener clases", dijo el 
entrevistado. 
 
Explicó además que desde antes que concluyera el pasado ciclo escolar, los 
maestros dejaron su plaza por jubilación, por lo que los padres de familia 
hicieron llegar los escritos correspondientes a las autoridades del IEBEM en 
los que solicitaron la designación de nuevos docentes, pero hasta hoy, "no 
hay respuesta". 
 
La escuela, dijo, cuenta además con un problema añejo pues sigue 
albergando en sus instalaciones a la secundaria "Gabino Barreda", por lo 
que también exigieron la reubicación de ésta a efecto de garantizar espacios 
educativos adecuados, tanto para el alumnado de nivel primaria como para 
los jóvenes que cursan la secundaria. 
 
"El Instituto de la Educación Básica nos dijo que iban a reubicar a la 
secundaria una vez que el kinder Florencia Rendón regresara a sus 
instalaciones y desalojará el edifico de la UPN (Universidad Pedagógica 
Nacional), pero la secundaria sigue estado aquí", precisó Orea. 
 
Amenazaron incluso, con impedir la entrada de los estudiantes de nivel 
secundaria que toman clases en el turno vespertino, ya que por muchos años 
han solicitado a las autoridades actuar al respecto y hasta el momento, nada 
han hecho para dar una solución definitiva a la problemática que enfrenta la 
primaria. 
 
Los inconformes mantuvieron un plantón a las afueras de la escuela "Miguel 
Hidalgo" hasta pasado el medio día, donde amenazaron con permanecer 
hasta que las autoridades educativas resuelvan la falta de maestros en el 
plantel. Hasta el cierre de esta edición los padres de familia continuaban la 
protesta. 
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* VISITA POR VALLE DORADO 

EL UNIVERSAL: LOS SECRETARIOS DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE LOS GOBIERNOS FEDERAL Y 

DEL ESTADO DE MÉXICO, ALONSO LUJAMBIO Y GUADALUPE MONTER FLORES, 
RESPECTIVAMENTE, VISITARON AYER TRES ESCUELAS PÚBLICAS DE VALLE DORADO, 

DAÑADAS POR LA RUPTURA DEL EMISOR PONIENTE OCURRIDA EL PASADO DOMINGO EN 

ESTA COMUNIDAD. Y EL FUNCIONARIO FEDERAL DETALLÓ QUE SERÁ HASTA EL 17 DE 

SEPTIEMBRE CUANDO REGRESEN A CLASES LOS 4 MIL 700 ALUMNOS DE OCHO ESCUELAS, 
SEIS PÚBLICAS Y DOS PRIVADAS, AFECTADAS. 

AÑADIÓ QUE LA REHABILITACIÓN DE LOS PLANTELES SE EFECTUARÁ CON RECURSOS DEL 

FONDO DE DESASTRES NATURALES (FONDEN), AUNQUE LO PRIORITARIO SERÁ DOTAR DE 

MOBILIARIO Y DESINFECTAR LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS. DURANTE EL RECORRIDO 

AMBOS FUNCIONARIOS CONSTATARON LOS DAÑOS OCASIONADOS EN TRES ESCUELAS 

PÚBLICAS DE VALLE DORADO. NO OBSTANTE, DIRECTIVOS DE PLANTELES ESCOLARES 

PRIVADOS DEMANDARON IGUALMENTE AYUDA, TODA VEZ QUE LAS AGUAS NEGRAS 

ECHARON A PERDER CASI TODO EL MOBILIARIO. 

KARINA LÓPEZ PASTRANA, DIRECTORA DEL PREESCOLAR DEL COLEGIO ANGLO MEXICANO 

KIPS, UBICADO EN BULEVAR VALLE DORADO, DESTACÓ QUE NECESITAN AYUDA 

GUBERNAMENTAL PARA SUPERAR LAS PÉRDIDAS, YA QUE HASTA LOS ÚTILES DE LOS NIÑOS 

SE ECHARON A PERDER CON EL AGUA, ADEMÁS DE QUE FUERON PROFESORES Y ALGUNOS 

PADRES DE FAMILIA QUIENES LIMPIARON EL PLANTEL. EL TITULAR DE LA SEP ENFATIZÓ 

QUE ―ESTAMOS ATENDIENDO EL INVENTARIO DE ASUNTOS PRIORITARIOS PARA QUE 

REGRESEN DE INMEDIATO LOS NIÑOS, HABRÁ OTROS ASUNTOS QUE CIERTAMENTE 

TENDREMOS QUE IR AVITUALLANDO A LAS ESCUELAS UN POCO DESPUÉS: LAS 

COMPUTADORAS, LAS FOTOCOPIADORAS EN FIN, ESO NO URGE EXPLÍCITAMENTE PARA QUE 

LOS NIÑOS PUEDAN REGRESAR A CLASES‖. (EL UNIVERSAL 14, MILENIO 13-ESTADOS, LA 

JORNADA 32-ESTADOS, LA CRÓNICA 8, EXCÉLSIOR 21-A, EL SOL DE MÉXICO 1-CIUDAD, 

OVACIONES PP Y 8, LA RAZÓN 10, LA PRENSA 41, EL GRÁFICO 10) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI110909
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* ENTREVISTA A FERNANDO GONZÁLEZ SÁNCHEZ 

EL SOL DE MÉXICO: EN UNA ENTREVISTA CON EFE, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN 

BÁSICA DE MÉXICO, FERNANDO GONZÁLEZ SÁNCHEZ, DIJO EN MADRID QUE LA REFORMA 

EDUCATIVA ―DE ENFOQUE Y NO DE CONTENIDOS‖ QUE ESTÁ ACOMETIENDO SU PAÍS BUSCA 

EDUCAR ―PARA SER PERSONA, FELIZ Y ESTABLE Y NO PARA SER UN ROBOT O UNA MÁQUINA 

QUE CUMPLE ESTÁNDARES‖.  

POR ELLO, HABLÓ DE LA REFORMA INTEGRAL DE LA EDUCACIÓN BÁSICA QUE LLEVA A 

CABO MÉXICO Y QUE AFECTA A UNOS 26 MILLONES DE NIÑOS Y NIÑAS DE ENTRE TRES Y 15 

AÑOS. ESTA REFORMA PROPONE REVISAR Y ACTUALIZAR EL CURRÍCULO DE PREESCOLAR, 

PRIMARIA Y SECUNDARIA, LOS ENFOQUES PEDAGÓGICOS, MÉTODOS DE ENSEÑANZA Y 

MATERIALES EDUCATIVOS ADECUADOS A LOS NUEVOS CONTENIDOS CURRICULARES Y LA 

FORMACIÓN CONTINUA Y LA SUPERACIÓN PROFESIONAL DE LOS MAESTROS. CON EL 

PROPÓSITO DE ENRIQUECER ESTA REFORMA, LA SUBSECRETARÍA LE HA ENCARGADO A LA 

OEI PARA LA EDUCACIÓN, LA CIENCIA Y LA CULTURA LLEVAR A CABO UN SEMINARIO PARA 

ANALIZAR LOS TEMAS CENTRALES DE LA RIEB, QUE SE CELEBRA AYER Y HOY EN MADRID. 

FERNANDO GONZÁLEZ SEÑALÓ QUE LA PRIMERA COMPLEJIDAD DEL SISTEMA EDUCATIVO 

BÁSICO DE MÉXICO ES SU DIMENSIÓN, YA QUE ÉSTE CUENTA CON 250 MIL CENTROS 

ESCOLARES ORGANIZADOS EN 32 SISTEMAS DE LOS ESTADOS QUE, DIJO, ―REQUIEREN 

COORDINACIÓN Y COMUNICACIÓN Y QUE DEPENDEN DE CIERTAS GESTIONES TODAVÍA 

CENTRALIZADAS‖. TAMBIÉN COMENTÓ A LA ―INEQUIDAD‖ COMO OTRO DE LOS OBJETIVOS A 

SUPERAR EN MÉXICO, AUNQUE APUNTÓ QUE SU PAÍS ―COMIENZA A MIRAR‖ HACIA LA 

OCDE Y QUE SE HA PUESTO ―DENTRO DE LOS PARÁMETROS DE DESARROLLO‖ DE LOS 

ORGANISMOS INTERNACIONALES. Y SOSTUVO QUE ―HAY QUE COMENZAR A VENCER LA 

INEQUIDAD COMO UNA POLÍTICA DE ESTADO‖, MATIZÓ. EN CUANTO A LAS CRÍTICAS DE LOS 

LIBROS DE TEXTO DE HISTORIA SOBRE LA OMISIÓN DE LA CONQUISTA, LA COLONIA Y EL 

MOVIMIENTO DE INDEPENDENCIA, GONZÁLEZ ASEGURÓ QUE ESTAS CRÍTICAS ―NO ESTÁN 

SUSTENTADAS‖. (PP Y 9) 

* ESTRATEGIA PARA UN ―MÉXICO ANTE LA CRISIS‖ 

LA JORNADA: 17 ESPECIALISTAS, ENTRE ELLOS, EUGENIO ANGUIANO ROCH, 
CUAUHTÉMOC CÁRDENAS SOLÓRZANO, ROLANDO CORDERA CAMPOS, PUBLICAN 

DESPLEGADO PARA PROPONER UNA ESTRATEGIA DE DESARROLLO PARA HACER UN FRENTE 

ANTE LA CRISIS, QUE RESUMEN LA DISCUSIÓN PÚBLICA DE ACUERDOS, DECISIONES Y 

ACCIONES EN CUESTIÓN DE: LA CRISIS ECONÓMICA INTERNACIONAL, LA PROPUESTA 

POLÍTICA ECONÓMICA QUE INCLUYE LA REFORMA FISCAL ARTICULADA, UNA POLÍTICA 

MONETARIA, ASÍ COMO UNA EDIFICACIÓN DE UN ESTADO DE BIENESTAR. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05SOL110909
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR110909
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RESPECTO A ESTE PUNTO, SE INCLUYE A LA EDUCACIÓN, DONDE ESTÁN A FAVOR DE UNA 

REFORMA EDUCATIVA PROFUNDA, DIRIGIDA A MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN 

BÁSICA Y MEDIA, ASÍ COMO AMPLIAR LA COBERTURA DE LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y 

SUPERIOR. 

REFORMA: LO ANTERIOR, SE DERIVÓ DE UN PANEL, DONDE ASISTIERON A LO LARGO DE 

CINCO MESES, LOS 17 ESPECIALISTAS, EL CUAL FUE CONVOCADO POR LA UNAM, Y 

ELABORARON UN DOCUMENTO QUE SERÁ ENTREGADO A LA PRESIDENCIA DE LA 

REPÚBLICA, AL CONGRESO Y A LAS CÁMARAS EMPRESARIALES. EN CONCRETO, EN 

MATERIA EDUCATIVA, SE PROPONE AMPLIAR HASTA 50 POR CIENTO LA COBERTURA DE 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR EN LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS. (LA JORNADA 9, 

REFORMA 5) 

* ANUIES EVALÚA RECORTE 2010 

OVACIONES: EL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES DE LA ANUIES ANALIZA EL 

PRESUPUESTO FEDERAL DESTINADO A LA ENSEÑANZA SUPERIOR, CON EL FIN DE EVITAR 

AFECTACIONES EN EL ACTUAL ENTORNO DE CRISIS. ANTE ELLO, EL RECTOR DE LA UANL, 

JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ TREVIÑO, SEÑALÓ QUE SE TENDRÁ COMUNICACIÓN 

PERMANENTE CON AUTORIDADES Y PARTIDOS POLÍTICOS, PARA HACER UN FRENTE COMÚN 

CON EL FIN DE QUE SE DESTINE A LA EDUCACIÓN TODO EL PRESUPUESTO QUE SEA 

NECESARIO, ADEMÁS DE LA COMPRENSIÓN DE LA SEP Y LA SHCP PARA NO SE AFECTE EL 

PRESUPUESTO EN EDUCACIÓN SUPERIOR. 

LA JORNADA: DURANTE EL PRIMER DÍA DEL COLOQUIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, 

RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES, SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DE LA ASOCIACIÓN 

NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR, MANIFESTÓ 

QUE A ESTE ORGANISMO LE PREOCUPA QUE EN EL PRESUPUESTO 2010 NO SE INCLUYA UN 

INCREMENTO A LA PARTIDA CONCERNIENTE A LA MATRÍCULA, CUANDO LA TENDENCIA ES AL 

ALZA. 

ASIMISMO, SEÑALÓ QUE LA ASOCIACIÓN BUSCA DIALOGAR DE MANERA CONJUNTA CON LOS 

COORDINADORES DE LAS BANCADAS PARLAMENTARIAS, CON LOS DIRIGENTES DE LOS 

PARTIDOS Y CON LOS GOBIERNOS PARA PEDIRLES QUE NO APRUEBEN UNA REDUCCIÓN EN 

EL PRESUPUESTO 2010. A SU VEZ, INTEGRANTES DEL CONSEJO NACIONAL DE LA ANUIES 

SE REÚNEN PARA ANALIZAR EL PROYECTO DE PRESUPUESTO, DONDE SE PROPONE UN 

RECORTE DE 4 POR CIENTO AL GASTO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR. (OVACIONES 5, LA 

JORNADA 6) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09OVA110909
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* LOS MALOS RESULTADOS SE DEBEN A DOCENTES 

EXCÉLSIOR: EXPERTOS DEL INEE INDICARON QUE MIENTRAS LOS MAESTROS NO TENGAN 

ALTAS EXPECTATIVAS EN SUS ALUMNOS Y NO USEN EL TIEMPO ADECUADO PARA 

ENSEÑARLES, ÉSTOS SEGUIRÁN CON UN BAJO RENDIMIENTO ACADÉMICO Y, POR ENDE NO 

LOGRARÁN MEJORES RESULTADOS EN LA PRUEBA PISA, QUE APLICA LA OCDE. LO 

ANTERIOR, CON BASE EN LA EVALUACIÓN DE 2006, 50 POR CIENTO DE LOS JÓVENES 

MEXICANOS DE 15 AÑOS SE UBICÓ EN LOS NIVELES CERO Y UNO EN HABILIDADES 

CIENTÍFICAS, MATEMÁTICAS Y LECTORAS, LO QUE SIGNIFICA QUE ESTÁN POCO CALIFICADOS 

PARA RESOLVER PROBLEMAS ELEMENTALES. 

ANTE ESTOS RESULTADOS, EL INSTITUTO SEÑALA QUE EL BAJO RENDIMIENTO DE LOS 

ALUMNOS SE DEBE A QUE EN LAS ESCUELAS LOS DIRECTORES NO TIENEN LIDERAZGO, LOS 

PROFESORES SUBESTIMAN A SUS ALUMNOS, NO HAY UNA PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LA 

FAMILIA Y NO EXISTE UN SISTEMA QUE EVALÚE EL RENDIMIENTO DE MAESTROS Y DE 

ESTUDIANTES. POR ELLO, EL INSTITUTO DISEÑÓ TRES LIBROS DIRIGIDOS A LOS DOCENTES, 
PARA QUE TENGAN MATERIAL DIDÁCTICO PARA MEJORAR LAS HABILIDADES QUE EVALÚA 

PISA. 

LA CRÓNICA: LOS LIBROS SON: PISA EN EL AULA: LECTURA; PISA EN EL AULA: CIENCIAS; 
Y PISA EN EL AULA: MATEMÁTICAS, DONDE SE PRETENDE DEJEN LOS ENFOQUES 

MEMORÍSTICOS Y ADOPTEN ESTRATEGIAS PEDAGÓGICAS MÁS CONGRUENTES CON LAS 

TENDENCIAS MODERNAS QUE DESTACAN EL DESARROLLO DE HABILIDADES INTELECTUALES. 
(EXCÉLSIOR 15, LA CRÓNICA 40) 

* CONVENIO ENTRE INEA Y EMPRESAS ICA 

EXCÉLSIOR: EN LA FIRMA DE UN CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL INEA Y 

EMPRESAS ICA, MARGARITA ZAVALA, PRESIDENTE DEL CONSEJO CONSULTIVO DEL DIF, 

AFIRMÓ QUE LA EDUCACIÓN ES UN DERECHO HUMANO QUE SIRVE COMO UN INSTRUMENTO 

―IGUALADOR‖ ENTRE MEXICANOS Y PIDIÓ A LA SOCIEDAD TRABAJAR PARA HACER DE ESE 

DERECHO UNA REALIDAD PARA TODOS. ADEMÁS, ASEGURÓ QUE SERÍA ―FUNDAMENTAL‖ 

QUE EN TODAS LAS EMPRESAS DEL PAÍS SE FIRMARAN CONVENIOS DE ESTE TIPO POR EL 

BIENESTAR DE TODOS LOS MEXICANOS. 

CABE DESTACAR, QUE EL OBJETIVO DE DICHO CONVENIO ES QUE TRABAJADORES DE LA 

CONSTRUCCIÓN ESTUDIEN LA PRIMARIA Y SECUNDARIA. POR SU PARTE, EL DIRECTOR DE 

INEA, JUAN DE DIOS CASTRO MUÑOZ, RECORDÓ QUE EN MÉXICO HAY SEIS MILLONES DE 

ANALFABETOS, DIEZ MILLONES NO HAN TERMINADO LA PRIMARIA Y 17 MILLONES LA 

SECUNDARIA. (PÁG. 17) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06EXC110909
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11EXC110909
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* SUSPENSIÓN DE CLASES POR INFLUENZA HUMANA 

EL UNIVERSAL: EN SINALOA, LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS Y DE SALUD ACORDARON 

SUSPENDER LAS CLASES, A PARTIR DE HOY POR UN PERIODO DE SIETE DÍAS, EN LAS MIL 407 

ESCUELAS DE TODOS LOS NIVELES, UBICADAS EN CULIACÁN, ANTE EL CRECIENTE NÚMERO 

DE ALUMNOS QUE PRESENTAN CUADROS GRIPALES, ASOCIADOS A LA INFLUENZA A H1N1. 

LA MEDIDA DE CARÁCTER SANITARIA DEJA SIN CLASES A 266 MIL ALUMNOS Y A LOS 14 MIL 

360 MAESTROS QUE LOS ATIENDEN. ESTA MISMA ACCIÓN ENTRÓ EN VIGOR DESDE AYER EN 

LAS ESCUELAS DE BACHILLERATO Y FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 

SINALOA, EN DONDE SE HAN DETECTADO 244 CASOS SOSPECHOSOS. 

POR SU PARTE, AUTORIDADES EDUCATIVAS SUSPENDIERON CLASES EN BAJA CALIFORNIA 

SUR, GUERRERO, HIDALGO, NUEVO LEÓN, QUINTANA ROO, SONORA Y TAMAULIPAS, Y 

CONVOCARON A LOS PADRES DE FAMILIA A ESTABLECER ―FILTROS SANITARIOS‖, PARA 

EVITAR RIESGOS. EN EL CASO DE GUERRERO, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, JOSÉ LUIS 

GONZÁLEZ DE LA VEGA OTERO, CONFIRMÓ QUE HAY TRES ESCUELAS CERRADAS DE 

EDUCACIÓN BÁSICA EN LA ZONA CENTRO, LA REGIÓN DE LA MONTAÑA Y TIERRA CALIENTE 

POR DETECTARSE CASOS DE INFLUENZA HUMANA, POR ELLO, URGIÓ A LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS Y A LOS PADRES DE FAMILIA A TOMAR PRECAUCIONES.  

EN BAJA CALIFORNIA SUR, EL DIRECTOR DE EDUCACIÓN BÁSICA EN EL ESTADO, JOSÉ 

MARÍA AVILÉS CASTRO, INFORMÓ QUE SE HA GENERADO UNA ALERTA EN EL SECTOR 

EDUCATIVO POR CASOS DE INFLUENZA A, QUE YA PROVOCÓ LA MUERTE DE DOS NIÑAS EN 

EL MUNICIPIO DE LOS CABOS. MIENTRAS QUE JUAN CARLOS AZUETA CÁRDENAS, 
SECRETARIO DE SALUD DE QUINTANA ROO, AFIRMÓ QUE LA VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA 

SE MANTIENE EN LOS CENTROS EDUCATIVOS. SIN EMBARGO, EL PRIMER FILTRO DEBEN SER 

LOS PADRES DE FAMILIA Y EN CASO DE DETECTAR A SUS HIJOS CON ALGÚN SÍNTOMA 

ACUDIR AL CENTRO DE SALUD. EN EL CASO DE NUEVO LEÓN, EL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN, JESÚS ARIAS, INFORMÓ QUE SE IMPLEMENTÓ UN OPERATIVO PERMANENTE DE 

SANEAMIENTO EN LOS PLANTELES PARA EVITAR LA PROPAGACIÓN DEL VIRUS.  

POR SU PARTE, EN TAMAULIPAS, EL JEFE DE LA JURISDICCIÓN SANITARIA, JAIME 

GUTIÉRREZ, REPORTÓ QUE EL NÚMERO DE ENFERMOS DE INFLUENZA SE ELEVÓ A 80 

DURANTE LA SEMANA, POR LO QUE TOMARÁN MEDIDAS ESTRICTAS EN LAS ESCUELAS, 
DEBIDO A QUE AHÍ SE REGISTRA 68% DE LOS CASOS.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI110909
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FINALMENTE, EN HIDALGO, LAS ESCUELAS HAN SIDO LAS MÁS AFECTADAS POR EL BROTE, 
POR LO QUE YA SE HAN CERRADO CUATRO PLANTELES COMO MEDIDA DE PREVENCIÓN, 

DESTACÓ EL DIRECTOR DE RELACIONES SECTORIALES DE LA SECRETARÍA DE SALUD, 
ISRAEL MENDOZA LÓPEZ. (EL UNIVERSAL PP Y 17, MILENIO 13, REFORMA 2, LA 

JORNADA 38, EXCÉLSIOR 17-A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* SUSPENSIÓN DE CLASES POR INFLUENZA HUMANA 

EL UNIVERSAL: EN SINALOA, LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS Y DE SALUD ACORDARON 

SUSPENDER LAS CLASES, A PARTIR DE HOY POR UN PERIODO DE SIETE DÍAS, EN LAS MIL 407 

ESCUELAS DE TODOS LOS NIVELES, UBICADAS EN CULIACÁN, ANTE EL CRECIENTE NÚMERO 

DE ALUMNOS QUE PRESENTAN CUADROS GRIPALES, ASOCIADOS A LA INFLUENZA A H1N1. 

LA MEDIDA DE CARÁCTER SANITARIA DEJA SIN CLASES A 266 MIL ALUMNOS Y A LOS 14 MIL 

360 MAESTROS QUE LOS ATIENDEN. ESTA MISMA ACCIÓN ENTRÓ EN VIGOR DESDE AYER EN 

LAS ESCUELAS DE BACHILLERATO Y FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 

SINALOA, EN DONDE SE HAN DETECTADO 244 CASOS SOSPECHOSOS. 

POR SU PARTE, AUTORIDADES EDUCATIVAS SUSPENDIERON CLASES EN BAJA CALIFORNIA 

SUR, GUERRERO, HIDALGO, NUEVO LEÓN, QUINTANA ROO, SONORA Y TAMAULIPAS, Y 

CONVOCARON A LOS PADRES DE FAMILIA A ESTABLECER ―FILTROS SANITARIOS‖, PARA 

EVITAR RIESGOS. EN EL CASO DE GUERRERO, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, JOSÉ LUIS 

GONZÁLEZ DE LA VEGA OTERO, CONFIRMÓ QUE HAY TRES ESCUELAS CERRADAS DE 

EDUCACIÓN BÁSICA EN LA ZONA CENTRO, LA REGIÓN DE LA MONTAÑA Y TIERRA CALIENTE 

POR DETECTARSE CASOS DE INFLUENZA HUMANA, POR ELLO, URGIÓ A LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS Y A LOS PADRES DE FAMILIA A TOMAR PRECAUCIONES.  

EN BAJA CALIFORNIA SUR, EL DIRECTOR DE EDUCACIÓN BÁSICA EN EL ESTADO, JOSÉ 

MARÍA AVILÉS CASTRO, INFORMÓ QUE SE HA GENERADO UNA ALERTA EN EL SECTOR 

EDUCATIVO POR CASOS DE INFLUENZA A, QUE YA PROVOCÓ LA MUERTE DE DOS NIÑAS EN 

EL MUNICIPIO DE LOS CABOS. MIENTRAS QUE JUAN CARLOS AZUETA CÁRDENAS, 
SECRETARIO DE SALUD DE QUINTANA ROO, AFIRMÓ QUE LA VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA 

SE MANTIENE EN LOS CENTROS EDUCATIVOS. SIN EMBARGO, EL PRIMER FILTRO DEBEN SER 

LOS PADRES DE FAMILIA Y EN CASO DE DETECTAR A SUS HIJOS CON ALGÚN SÍNTOMA 

ACUDIR AL CENTRO DE SALUD. EN EL CASO DE NUEVO LEÓN, EL SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN, JESÚS ARIAS, INFORMÓ QUE SE IMPLEMENTÓ UN OPERATIVO PERMANENTE DE 

SANEAMIENTO EN LOS PLANTELES PARA EVITAR LA PROPAGACIÓN DEL VIRUS.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI110909
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POR SU PARTE, EN TAMAULIPAS, EL JEFE DE LA JURISDICCIÓN SANITARIA, JAIME 

GUTIÉRREZ, REPORTÓ QUE EL NÚMERO DE ENFERMOS DE INFLUENZA SE ELEVÓ A 80 

DURANTE LA SEMANA, POR LO QUE TOMARÁN MEDIDAS ESTRICTAS EN LAS ESCUELAS, 
DEBIDO A QUE AHÍ SE REGISTRA 68% DE LOS CASOS. FINALMENTE, EN HIDALGO, LAS 

ESCUELAS HAN SIDO LAS MÁS AFECTADAS POR EL BROTE, POR LO QUE YA SE HAN CERRADO 

CUATRO PLANTELES COMO MEDIDA DE PREVENCIÓN, DESTACÓ EL DIRECTOR DE 

RELACIONES SECTORIALES DE LA SECRETARÍA DE SALUD, ISRAEL MENDOZA LÓPEZ. (EL 

UNIVERSAL PP Y 17, MILENIO 13, REFORMA 2, LA JORNADA 38, EXCÉLSIOR 17-A) 
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SUPERVISA EL TITULAR DE LA SEP ESCUELAS 
AFECTADAS POR LAS LLUVIAS EN TLALNEPANTLA 

10 septiembre 2009 

 

 
En cumplimiento de las instrucciones del Presidente Calderón Hinojosa, se 

actúa para que las escuelas dañadas queden rehabilitadas. 
 
Anuncia el Maestro Alonso Lujambio apoyo inmediato para el regreso a 

clases en las mejores condiciones sanitarias y académicas. 
 

TLALNEPANTLA DE BAZ, Estado de México.- El Secretario de 
Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio, recorrió hoy las escuelas 
afectadas recientemente por las lluvias e inundaciones en este municipio, a 
fin de garantizar a los padres de familia y maestros que el Gobierno Federal 
realizará todas las acciones necesarias para un pronto regreso a clases de 
los alumnos, en plenas condiciones sanitarias y académicas. 
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El funcionario federal afirmó que, en cumplimiento de las instrucciones 
del Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, se está actuando 
con celeridad para que las escuelas dañadas queden rehabilitadas, al tiempo 
que se atiende el inventario de necesidades urgentes para el inmediato 
regreso a clases de los niños. 

 

Acompañado de la Secretaria de Educación del Estado de México, María 
Guadalupe Monter Flores, el Maestro Lujambio explicó que ―los gobiernos 
federal y estatal haremos un recuento de los daños a los planteles, así como 
del inventario de urgencias que tienen que ser atendidas a la brevedad para 
poder regresar a clases lo más pronto posible‖. 

El Titular de la SEP reconoció la labor del Ejército Mexicano en apoyo a 
la población de la zona afectada y dijo que se utilizarán recursos del Fondo 
de Desastres Naturales (FONDEN) para atender las urgencias. Lo más 
importante, apuntó, es revisar el estado del mobiliario, las bibliotecas de aula 
y las escolares, además de las instalaciones eléctricas que resultaron 
dañadas por las lluvias e inundaciones, para reponer y reparar lo necesario. 

El Maestro Lujambio se comprometió con los padres de familia, 
maestros y directivos del Jardín de Niños Xóchitl Icalli (con 172 alumnos), y 
las escuelas primarias General Vicente Guerrero (mil alumnos) y Libertador 
Miguel Hidalgo (mil 040 estudiantes), a resolver cuanto antes el deterioro en 
sus instalaciones y destacó que el resto de los planteles afectados también 
serán revisados exhaustivamente para garantizar su funcionamiento en las 
mejores condiciones posibles. 

Anticipó que de inmediato se repondrá el mobiliario dañado y se 
repondrán los libros de texto gratuitos que se hayan dañado, acciones 
encaminadas a un rápido retorno a clases en las mejores condiciones 
académicas y sanitarias. 
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El Secretario de Educación Pública garantizó que el calendario escolar 
se cumplirá en tiempo y forma, y en este caso de urgencia se evaluará con 
las autoridades estatales las medidas que se requieran para hacer el ajuste 
pertinente y recuperar el tiempo perdido. 

Por su parte, la responsable de la política educativa en el Estado de 
México, Guadalupe Monter, precisó que en las escuelas afectadas  se 
revisará el sistema eléctrico, se limpiarán y desinfectarán las aulas, y se 
evaluará la estructura de los planteles para brindar condiciones de 
seguridad a educandos y maestros. 

Durante su recorrido por los planteles educativos mexiquenses, el 
titular de la SEP habló con los padres de familia, las maestras y maestros, así 
como con los directivos escolares, quienes le mostraron los daños causados 
por las lluvias y externaron sus peticiones de apoyo más urgentes, a las que, 
dijo, junto con el gobierno estatal, se les dará respuesta en breve, por lo que 
de inmediato dio instrucciones a los funcionarios federales que lo 
acompañaban para apoyar en la rehabilitación de las instalaciones. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 A 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 CARTERA 9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09  PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09  17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 KIOSKO 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 DEPORTES 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 DEPORTES 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 EDO. DE MÉX. 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09   
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 POLÍTICA 13 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 POLÍTICA 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 POLITICA 13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 EDO. DE MÉX. 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 EDO. DE MÉX. 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 EDO. DE MÉX. 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 EDO. DE MÉX. 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 NACIONAL 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 ACADEMIA 40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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Anuncian movilización contra el paquete económico de Calderón 

PROTESTAN ESTUDIANTES, ANTORCHISTAS Y 
BURÓCRATAS EN EL CONGRESO DE MORELOS 

 
RUBICELA MORELOS CRUZ, Corresponsal 

Cuernavaca, Mor., 10 de septiembre. Burócratas del Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) estatal, integrantes de Antorcha Campesina y universitarios 
protestaron este jueves antes y durante la sesión de la Legislatura estatal. 
Los primeros exigieron a los diputados que reformen la Ley de Seguridad 
Pública del estado; los segundos, que se les permita vivir en unos terrenos 
que compraron en la comunidad Alpuyeca, municipio de Xochitepec, y los 
estudiantes, que se les reconozcan estudios que cursaron en la Universidad 
Americana. 

Los inconformes llegaron a las instalaciones del Congreso antes de que se 
iniciara la sesión, y se plantaron en la entrada principal. Los contingentes 
fueron atendidos en audiencia por los diputados y se les permitió continuar 
su protesta dentro del recinto mientras se desarrollaba la sesión ordinaria. 

Los trabajadores administrativos de la SSP advirtieron que pararán labores si 
no se modifica la nueva ley –promulgada por la legislatura anterior– que les 
impide estar sindicalizados, porque vulnera sus derechos constitucionales y 
anula su antigüedad laboral. José Mendoza Guzmán, empleado de la SSP, 
dijo en nombre de sus compañeros que las modificaciones afectan a casi 500 
trabajadores de la dependencia y de la Procuraduría General de Justicia del 
estado. 

Unos 30 militantes de la organización priísta Antorcha Campesina solicitaron 
al Congreso estatal que intervenga para que habitantes de Alpuyeca los 
dejen vivir en terrenos que compraron al Instituto de Vivienda de Morelos. 

Por su parte, 37 jóvenes de la Universidad Americana demandaron a la 
legislatura que exhorte a Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad 
Autónoma de Morelos (UAEM), a que reconozca los estudios que cursaron. 
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La portavoz de los jóvenes, Yazmine Castañeda Rodríguez, recordó que 
intentaron entrar a la Facultad de Sicología de la UAEM entre 2005 y 2007, 
pero no fueron aceptados y la propia UAEM, ―mediante el Sistema 
Universitario de Becas, que en ese tiempo presidía Gerardo Gama 
Hernández, nos envió con beca a la Universidad Americana de Morelos para 
estudiar en la escuela de Sicología. Ya estamos cursando el noveno 
semestre, pero el rector de la UAEM informó a la Americana que no dará la 
incorporación a la escuela de sicología, no obstante que se obtuvieron los 
avales académicos de la comisión evaluadora de la misma UAEM‖. 

En tanto, el Movimiento Magisterial de Bases, así como organizaciones 
sociales y promotoras de los derechos humanos anunciaron que impedirán al 
Congreso de la Unión aprobar el paquete económico que Felipe Calderón 
propuso el martes, pues ―afecta a la clase trabajadora y a los pobres‖. 
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Ramón Alberto Garza 
Dossier Índigo 

 

EL SECUESTRO DE CALDERÓN 

Desde el 6 de julio en que se conoció la debacle electoral del PAN se 
esperaba el golpe de timón presidencial en el gabinete. Lo marcaba la más 
elemental lógica política.  

Pasaron siete semanas y nada. Felipe Calderón palomeaba y luego 
rectificaba. Hacía correr los nombres para terminar engañando con la 
verdad. Y la verdad es, hasta ahora, muy pobre. Siete semanas fueron 
necesarias para pensar no en el destino futuro, sino en el retorno al pasado.  

En Pemex designó al discípulo excelsis de Paco Gil Díaz. El mismo que en 
enero fue rechazado como conejero de esa paraestatal por todos los 
partidos, incluyendo el PAN. Y aunque Juan José Suárez Coppel exhiba 
sobresalientes credenciales académicas o del sector privado, su historial 
como secretario de finanzas de la paraestatal durante el foxismo da mucho 
de que hablar.  

Antonio Juan Marcos Issa, su primo Alfredo Coppel, su hermano Jaime 
Suárez Coppel o Manuel Bribriesca Sahagún, por citar algunos nombres, lo 
pueden avalar.  

La jugada en la PGR se entiende todavía menos. Designar a un interino, 
compadre de Diego Fernández de Cevallos, mientras termina de negociar 
con el Senado que se apruebe a un ex coordinador de asesores de El Jefe 
Diego, suena a decisión apurada. A negociación en desventaja. O quizá a 
ganas de que se quede el interino.  

Peor aún, cuando Arturo Chávez Chávez arrastra un pasado de 
desencuentros con la Comisión Nacional de Derechos Humanos y con otras 
ONG nacionales e internacionales. Su negligencia y desdén hacia los 
feminicidios de Ciudad Juárez están documentados desde los días en que fue 
procurador en Chihuahua.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/09/09 A 2 

Ni qué decir del ya incestuoso caso de Agricultura, en la que para ocupar esa 
silla ya parece que se necesita ser jaliciense de nacimiento e integrante del 
mitológico Yunque. Sólo así se explica que Francisco Mayorga, ahijado 
político de Alberto Cárdenas, le haya trasferido a su padrino el puesto en 
2006 y ahora el padrino se lo devuelva al ahijado en 2009. Y aquí tampoco se 
puede esconder la traviesa y azucarada mano de El Jefe Diego.  

Y aunque todavía se darán otros cambios, no es difícil ver que frente a la 
emergencia política y económica, el golpe de timón luce a claudicación. Es 
compra de un pasaporte para cerrar y garantías suficientes para transferir.  

El espíritu de Carlos Salinas, de la mano de su amigo El Jefe Diego, vuelve a 
repetir la estrategia del miedo de 2003. El secuestro de las voluntades. 
Volveremos a escuchar: ―Las cosas no van bien‖, ―El pueblo está inquieto‖, 
―Esto se va a poner peor, antes de que volvamos a crecer‖, ―Si no cerramos 
filas se nos va a colar la izquierda‖, ―Hay que frenar al Peje o a otro Juanito‖.  

Y sus hombres —los de Salinas y los de El Jefe Diego— asumen las nuevas 
posiciones en Pemex, PGR, Agricultura, para sumarse a las que ya dominan 
en Gobernación, Hacienda, SSP, Energía y SEP.  

Sin un proyecto claro de nación hacia el largo plazo, hay que salvar lo 
inmediato. Sobrevivir al cierre del sexenio y garantizar un relevo en Los Pinos 
que no sacuda demasiado el statu quo. El 2006, reloaded.  

Yo por eso, frente a tanto engaño, prefiero renovar mi fe en los secuestros 
aéreos. Los del pastor cristiano que con una Biblia y dos latas de Jumex 
devolvió a nuestras autoridades el pundonor nacional y reinsertó el nombre 
de México en los medios internacionales. De secuestros a secuestros, el de 
Aeroméxico es el menos doloroso. 
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José Fernández Santillán 

CAMBIOS EN ZIGZAG 
 
Si tomamos en cuenta las acciones y los dichos presidenciales más 
recientes, hay algo que no termina de cuadrar. Como que Felipe Calderón va 
caminando en zigzag.  

Me explico: antes de su ya famoso discurso del 2 de septiembre con motivo 
de la entrega por escrito, un día antes, de su tercer Informe de Gobierno ante 
el Congreso de la Unión, su propuesta más novedosa era la cédula de 
identidad para crear un registro único de población, esta vez con controles 
biomédicos de última generación. Como si no fuese suficiente la credencial 
del IFE para esos fines.  

De allí que la insulsa polémica se hubiese centrado en la conveniencia o no 
de duplicar recursos para llevar a cabo una cosa tan menor como es otra 
identificación civil.  

En esas estábamos cuando, desde Palacio Nacional, el Presidente de la 
República reconoció que lo hecho hasta ahora no había sido suficiente y, por 
tanto, había que emprender un cambio profundo: ―Para que México cambie, y 
cambie de fondo, tenemos que cambiar nosotros, quienes tenemos algún tipo 
de responsabilidad encomendada por los electores… En nuestras manos 
está el decidir si seguimos en la inercia o si impulsamos cambios de fondo 
para transformar al país‖.  

Y lanzó un decálogo de acciones que yo sitúo en cuatro grandes rubros: 1) En 
el ramo económico, reforzar el combate a la pobreza, austeridad en las 
finanzas públicas, reforma económica, reforma en telecomunicaciones y 
derogación de trámites innecesarios. 2) En el campo social, cobertura 
universal de salud, educación de calidad, reforma laboral. 3) En el área de la 
seguridad pública, combate a la delincuencia. 4) En el terreno político, 
retomar la reforma del Estado para implantar un sistema institucional más 
acorde con la pluralidad social que hemos ido forjando.  
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De llevarse a cabo estos planteamientos, eso implicaría varias cosas: 
cambiar la política económica que se instauró en México desde principios de 
los 80, meter en cintura al duopolio televisivo y a la oligarquía financiera; 
atender las demandas populares postergadas para crear empleos y contar 
con servicios de salud eficientes para toda la población, así como romper la 
alianza con el SNTE; modificar de raíz la lucha contra el crimen para darle un 
sentido más multisectorial y menos militares; pasar, como sistema de 
gobierno, del presidencialismo al parlamentarismo, cosa a la que hasta 
fechas recientes Calderón se opuso.  

A Felipe Calderón le pasó lo que a Saulo de Tarso a quien, camino a 
Damasco, se le apareció una luz deslumbrante al tiempo que oyó una voz 
celestial que le preguntó ―¿Por qué me persigues?‖, y le ordenó dirigirse a 
esa ciudad para propalar la doctrina de Cristo. Este acontecimiento 
transformó a Saulo de un feroz persecutor de cristianos en el más eficaz 
difusor de la palabra de Jesús. Cambió de nombre y es conocido por la 
historia como San Pablo.  

Metáforas aparte, con el giro radical propuesto, había motivos para tomarle 
la palabra a Calderón y decirle: ―Estamos de acuerdo: se necesitan esos 
cambios y vamos juntos a poner en acto su decálogo‖.  

Pero, ¡oh decepción!, los relevos en la Procuraduría General de la República, 
en la Secretaría de Agricultura y en la Secretaría de la Reforma Agraria no 
corresponden a lo prometido. A esas instituciones llegan personas que no 
cubren ni el perfil de grandeza prometido ni el sentido de inclusividad 
necesario para incorporar a otras fuerzas políticas a la acción de gobierno.  

Por fin, a dónde vamos, a un verdadero cambio y la suma de corrientes 
políticas, o más de lo mismo 

jfsantillan@itesm.mx  

Académico del Tecnológico de Monterrey (CCM) 
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